

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 tarde Mahon. —Martes 5 t. Barcelona. —Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia. —Jueves 5 t. Valencia. —Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 tarde Ibiza y Alicante. —Jueves 9 m. Mahon 12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny-6-entresuelo.

Precio: **4** REALES al mes en las tres islas.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 3'45 mixto, 8'30 m., 2'15 y 5 t. mixto. Id. de Manacor para Palma, 4'5 mixto, 7'45, 11'55 m. mixto, y 5'45 t. Id. de Manacor para La Puebla, 4'5 m. mt.º y 5'45 t. Id. de La Puebla para Palma, 4'45 mixto, 8'15 m., 12'45 mixto y 6'15 t. Id. de La Puebla para Manacor, 4'45 m. mt.º y 6'15 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Tecla vírgen y mártir, que en el imperio de Neron fué expuesta por la fe de Cristo á los tormentos del fuego, del hierro y de las fieras, que respetaron el cuerpo de la santa vírgen, la cual pasando de Iconia á Selenia durmió en paz.

CULTOS.—*Mañana jueves.*—En San Jerónimo concluyen las Cuarenta Horas; siendo la exposicion á las seis, á las diez misa mayor. Al anochecer la novena del Santo titular y despues la reserva precedida de *Te-Deum*.

En la Merced empezarán las Cuarenta Horas en honra de Nuestra Señora de las Mercedes; la exposicion á las cinco de la tarde, en seguida se cantarán solemnes maitines y la reserva.

CORTE DE MARÍA.—En las Miñones, á la Vírgen de la Soledad.

GACETILLA LOCAL.

Extracto del *Boletin oficial* número 2.123 correspondiente al 21 del actual:

Gobierno de la provincia.—Resultado obtenido en las elecciones verificadas para la renovacion ordinaria de la Diputacion provincial.

Estado demografico sanitario del término municipal de Palma, correspondiente á la semana 23.ª

Audiencia de este distrito.—Reales decretos, insertos en la Gaceta del 15 del actual, sobre indultos de delitos comunes, y de la prensa periódica.

Juzgado de 1.ª instancia del Distrito de la Catedral.—Sentencia recaida en los autos de juicio ordinario promovido por los síndicos de la quiebra de los señores Ferragut hermanos y apoderados de éstos contra D. Nicolas Rosselló y otros.

Academia de Bellas Artes.—Declara abierta la matrícula del curso de 1880 á 81 desde el 27 del corriente, de 5 á 7 de la tarde, y plan de estudio.

Ministerio de Fomento.—Real decreto sobre la propiedad intelectual.

Juzgado municipal de la Lonja.—Estado de los nacimientos y defunciones registrados en dicho Juzgado durante la primera decena de Setiembre.

Administracion Militar.—Relacion de las compras verificadas por las factorias de Palma y Mahon durante la 3.ª decena de Agosto.

— Anteayer se reunieron los profesores de la Aca-

demia de derecho y Notariado para resolver sobre si convenia ó no, dadas las actuales circunstancias, abrir sus clases en el próximo curso, parece que se resolvió negativamente.

— En las cercanias de Pollensa existe un antiguo Oratorio conocido por la *Sel-la de Ternellas*, situado en uno de los puntos mas pintorescos de la isla y en el que, segun se dice, pronto se establecerán algunos ermitaños.

¡Felices los que huyendo de la corrupcion del siglo quieren consagrar á Dios una vida de penitencia y oracion!

— Parece han sido atendidas las reclamaciones que haciamos en uno de nuestros numeros anteriores sobre el mal estado de los carruajes que en combinacion con el Ferro-carril hacen el tráfico desde la Puebla á Pollensa, puesto que los han restaurado casi completamente y no se permiten abusos como ántes.

— Dice *El Comercio* en su número de ayer: Acabamos de recibir un parte telegrafico de nuestro corresponsal especial concebido en estos concisos terminos:

«Ferry Presidente.»
Y dice nuestro parte telegrafico expedido ayer en Madrid á las 4'45 tarde.

«Continúa la crisis en Francia...»
Suponemos que nuestro telegrama estará equivocado.

— Parece que el contratista de la cubierta del depósito construido en la calle de Palacio se ha quejado porque el Ayuntamiento se desentiende por completo de las condiciones estipuladas en el contrato no pagando lo que debe ni aún los intereses de la cantidad que aquel tiene alcanzada contra la mencionada corporacion.

Un colega al dar cuenta del hecho dice que en igual situacion se encuentran otros contratistas.

— Leemos en la *Crónica de vinos y cereales* que un químico de Borgoña, despues de incesantes ensayos, ha descubierto un remedio económico, de resultados maravillosos y facilísima aplicacion, para evitar los funestísimos efectos que ocasiona la *filoxera*.

De un momento á otro se publicarán los detalles; y por de pronto se ha convocado la Junta superior de defensa.

— Recordamos á nuestros lectores que los vapores correos para la Península desde el 1.º de Octubre verificarán la salida á las cuatro de la tarde.

— La Administracion de Correos nos participa que, aprovechando la salida que ha de efectuar hoy

el vapor *Mallorca*, para Argel, por primera vez se formará despacho cerrado á aquella Administracion de correos, remitiendo todas las cartas que se depositen en los buzones de esta capital con destino á aquel punto.

Al anunciar á nuestros lectores este servicio, que redunda en beneficio del público, puesto que facilita los medios de comunicacion directa con aquella colonia francesa, damos las gracias al Sr. Administrador por semejante resolucion.

— Supuesto que son muchos los aficionados á la pesca, que lo hacen con la dinamita y principalmente en la parte de levante, unimos nuestra voz á la de la prensa local que repetidas veces ha denunciado tamaños abusos; por consiguiente esperamos que se vigilará con mayor cuidado para que en adelante no se repitan estas transgresiones de la ley que aunque favorecen á unos pocos perjudican notablemente á muchos.

— El número de pasajeros que ayer tarde marcharon á Barcelona en el vapor *Lulio* ascendió á 150, la mayor parte con el fin de asistir á las ferias y festejos que van á celebrarse en aquella capital con motivo de la festividad de Ntra. Señora de las Mercedes.

Pocas veces presenciamos tanto gentío como acudió al puerto al momento de salir el vapor, lo cual ofrecia el más agradable aspecto.

El ganado mular y algunos cerdos que se embarcaron creemos que son destinados para la venta en los mercados de dichas ferias.

— Efectivamente ayer emprendió el viaje para la Côte el distinguido bajo D. Francisco Mateu. Muchos de sus amigos pasaron á despedirle.

— Circula la noticia de que dentro breves días van á dictarse órdenes prohibiendo de nuevo el juego de la lotería. Muchos padres de familia, y algunas esposas, desean que no se haga esperar una disposicion tan laudable, pues con ella se evitarian las tristes y fatales consecuencias que desgraciadamente siempre suelen surgir del pernicioso y detestable vicio del juego.

— Entre los artistas que componen la compañía de ópera que ha de actuar en el Teatro Real de Madrid, durante la próxima temporada, figuran cuatro hijos de este país, Uetam, Massanet, Samper y Cabrer.

— Ayer por la tarde en la plaza de Abastos un caballo se desbocó produciendo mucha alarma y algunos sustos ademas de causar algunas contusiones en una pierna de una pobre mujer.

— A las diez y cuarto de esta mañana ha fondeado en este puerto procedente de Alicante é Ibiza el vapor *Union*, conduciendo la correspondencia pública y 22 pasajeros, entre ellos la Comision de catedráticos de este Instituto que han formado tribunal en los exámenes que se han verificado en Ibiza.

— Entre los datos suministrados por la «Estadística demográfico-sanitaria», encontramos el siguiente:

En el primer semestre de este año han sucumbido en España 309 personas por suicidio y 410 por homicidio, correspondiente á la primera cifra un término medio mensual de 51'50 y á la segunda otro de 68'33.

De suerte que los homicidios han sido más de dos diarios y los suicidios cerca de otro tanto.

SECCION HUMORÍSTICA.

Como nuestros ilustrados lectores no podrán menos de interesarse por la marcha magestuosa y espléndida de la humanidad por las vías de la civilizacion y del progreso, suponemos que sentirán con nosotros la desventura del famoso espiritista que por la imprudencia de un filántropo ha perdido la ocasion feliz de su anhelada transformacion.

He aquí la triste noticia:

El vizconde de Torre Solanot, Pontífice de los Espiritistas, estuvo á punto de ahogarse el dia 22 del anterior en la playa de Endaya.

Le salvó un francés, vecino del mismo Endaya.

Suponemos que no se lo agradecería porque, segun sus ideas, le privo al salvarle de convertirse en pez ó en canario ó en bencejo y de irse á recorrer por ahí mundos desconocidos.

A nuestros amables colegas que se dan por ofendidos cuando EL ANCORÁ tiene la amabilidad de compararlos con los ilustres tipos y progenitores de las eminencias filósóficas, les recomendamos la siguiente ejecutoria de nobleza que regala á nuestro *hermanos* una corporacion benémerita:

¡Cuántas de nuestras personillas ambicionarán á esos famosos personajes!

El *Boletín de la sociedad protectora de los animales*, de Paris, correspondiente al primer trimestre del corriente año, contiene párrafos muy curiosos de una carta que M. Bouslain, cónsul de Francia en el Japon, ha dirigido al baron Larrey acerca de la proteccion que entre los japoneses alcanzan algunos animales.

Hé aquí algunos:

«Entre los japoneses se adora el zorro, sin duda porque le reconocen una astucia superior á la suya.

Los caballos y los bueyes llevan aparatos para que la carga no les haga daño, y no van nunca más que al paso para que no se fatiguen. Los hombres, en cambio, trotan y tiran de los carros y coches.

He visto en el jardin de Hyoco-Hamat un burro (*rara avis*) cargado de dos preciosos niños ingleses, sonrosados y rubios como unas candelas.

Los japoneses rodeaban al burro y admiraban sus orejas, parecidas á las de sus dioses.

Cuando el burro rebuznaba, se extasiaban oyéndole, y decian que su armoniosa voz se asemejaba á las de sus mejores cantantes.

Dos senadores enganchaban sus coches con burritos, y sus trenes eran más admirados que si hubieran sido arrastrados por dos caballos ingleses *pur sang*.

El conejo en el Japon es un animal casi sagrado, y su precio á veces llega á 5 ó 6,000 francos.

Las liebres, los ciervos y los jabalies eran en otro tiempo objeto del mayor respeto.

Hoy su situacion ha variado, gracias á la glotonería europea.

Los perros son los verdaderos amigos de la casa.

Acompañan siempre á sus amos y comparten con ellos, no sólo su habitacion y su lecho, sino su cotidiano alimento.

El gato es un personaje, y no se ha dado caso entre los japoneses de que los fondistas se atrevan á pesentarlo como liebre en la mesa de sus huéspedes.»

SECCION NACIONAL.

MADRID 18 DE SETIEMBRE.

Con el epígrafe «Caza de nùtrias en Inglaterra» leemos en *La Ilustración Venatoria*:

«La caza de nùtrias en Inglaterra es en estos momentos la gran diversion de los cazadores, por ser la única que se practica en el verano en este país.

Por regla general se efectúa dos dias por semana, estando dedicadas á esta caza sola más de veinte jaurías.

Los perros que componen estas jaurías son los unos grandes y los otros pequeños; algunos tienen el pelo corto, otros muy largo. Hay entre ellos grifones, retrievers, de pastor, y hasta magníficos *foxbound*. Por lo regular, cada una de las jaurías consta de unos treinta perros, pero amaestrados con el mayor cuidado para la caza de la nùtria. Los cazadores van á pié, á causa de las recolecciones de los campos, y de las rocas en las montañas.

El *master* y los conductores de los perros llevan un uniforme generalmente de color verde.

La nùtria es el animal cuyo pié deja más marcada su huella. Cuando ha pasado á las dos de la madrugada por un sitio, á las nueve de la mañana la olfatean los perros con una seguridad pasmosa á los demás perros que no están acostumbrados á esta clase de caza.

Las batidas se efectúan en las orillas de los rios; y hasta en el agua.

Después de una hora de caza se llega al sitio donde se oculta la nùtria. Entonces la caza empieza á ser divertida, pues los perros se arrojan al agua, haciendo que la nùtria dé mil chapuzones, á fin de libertarse siquiera por algunos momentos de los dientes afilados de sus muchos perseguidores. Esta lucha anfibia dura algunas veces más de una hora.

Las damas inglesas presencian todas las peripecias de la caza de nùtrias; pero nunca toman parte en ella.

— En un concurso de pesca, en el lago Leven, en Escocia, M. Macgregor, de Glasgow, ha obtenido el premio de 300 pesetas, cogiendo duce truchas que pesaban cerca de seis kilogramos.

— Con el epígrafe de *Yegua famosa*, leemos en un periódico:

«*Kincsem* se llama una yegua alazana nacida en 1874, en la yeguada de San Martin, de Hungría, perteneciente á M. Blascovich.

Esta yegua no ha sido nunca vencida por ningún caballo. Desde la edad de dos años, esto es, desde 1876 hasta hoy, ha tomado parte en 56 carreras, quedando siempre vencedora. Ha corrido en Austria, Alemania, Francia é Inglaterra.

A los dos años, 1876, ganó: en Alemania, en seis carreras, 19,825 marcos; en Austria, en cuatro, 13050 florines.

A los tres años, 1877: en Alemania, en cuatro carreras, 49,000 marcos; en Austria, 60,239 florines.

A los cuatro años, 1878: en Inglaterra, 23,000 francos; en Austria, en 15 carreras, 90,000 florines; en Alemania, en tres carreras, 51,000 marcos.

A los cinco años, 1879: en Austria, en seis carreras, 25.218 florines; en Alemania, en dos, 17,000 marcos.

Total: 189,307 florines; 135,825 marcos, y 23,000 francos,

Total en pesetas: 691,135, sin contar las apuestas cruzadas con los demás propietarios en las carreras, y que se elevan á grandes sumas.

— Leemos en un periódico:

«El doctor Tscharmen de Gratz acaba de descubrir que se desarrolla en la corteza de las naranjas y de las man-

zanas un hongo, que es enteramente semejante al que forman los gérmenes de la infección en el garrotillo.

Cuando se conservan en sitio cerrado naranjas ó manzanas, se advierten sobre el epicarpio pequeñas manchas moreno-oscuro ó negras, que rascándolas se asemejan á un polvo húmedo. Se reconoce con el microscopio que este polvo está formado de esporos de un hongo inferior, idéntico al que produce el garrotillo.

Habiendo separado el doctor Tscharmen dos de estas pequeñas manchas de la naranja, las introdujo en sus pulmones por medio de una fuerte aspiración. Al día siguiente sintió una especie de cosquilla en la garganta, desarrollándose á los pocos días el garrotillo. Conveniente será impedir que los niños coman naranjas y manzanas sin mondar.»

— En Long-Beach (Estados-Unidos) se está construyendo un hotel que tiene cerca de un cuarto de milla de largo, y constará unos 750,000 pesos próximamente. Los gastos del hotel una vez construido, se calculan en 5,000 pesos al día, pero nadie se ha tomado el trabajo de calcular á cuánto ascenderán las ganancias.

— El célebre violinista Paganini tuvo en Milan un desafío con los demás profesores á leer un papel de música manuscrita de repente. El compositor Rolla le presentó un *Concierto* en el instante mismo que Paganini se presentaba al público en el teatro. El atrevido violinista echó una ojeada rápida sobre el papel, y, fuese ó no casual, el papel se cayó al suelo, y al colocarlo en el atril se observó que estaba vuelto al revés; no se cuidó Paganini de volverlo al derecho; siguió tocando el concierto y venciendo las grandes dificultades que contenía como si hubiera sido una pieza que le era conocida de tiempo atrás.

Inútil es decir el estupor y entusiasmo de los profesores y artistas, que unánimemente proclamaron á Paganini el rey de los violinistas.

— Hé aquí, según *La Verité* de París, cuál es actualmente la situación del ministerio presidido por M. de Freycinet:

«El lunes celebraron los ministros su última reunión. Estaban presentes el general Farre, ministro de la Guerra; Constans, ministro del Interior; Tirard, ministro de Agricultura; Ferry, ministro de Instrucción pública; Magnin, ministro de Hacienda; Cocheri, ministro de Comunicaciones.

»Después de una corta deliberación, de la cual *Monsieurs* Constans, Ferry, Magnin, Tirard y Farre insistieron vivamente en la continuación de la política de acción, se decidió en principio que há lugar á continuar la ejecución de los decretos.

»M. Freycinet volverá el miércoles, y sus colegas le darán parte de la decisión tomada en principio, y si el presidente la acepta, no habrá crisis ministerial: pero sino la acepta, los ministros indicados enviarán su dimisión á M. Grévy.

»En todo caso, es preciso convenir en que no es posible la formación de ningún ministerio sin que Gambetta se encargue de la presidencia.»

Si fuese cierta esta última parte del suelto anterior, creeríamos fundadamente que no habrá crisis ministerial ni se perturbará á los religiosos. Pero lo cierto es que M. Gambetta tiene ya á quien colocar en el puesto de M. Freycinet.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 21.

De Agde en 4 días laud San José, de 51 ton., pat. Antonio Aleover, con 8 mar., 1 pas. y pipas vacías.

De Alcudia en 3 días laud Sebastopol, de 28 ton., pat. Francisco Riera, con 5 mar. y leña.

De Cette en 5 días pailebot Ralvador, de 99 ton., cap. D. Antonio Alzamora, con 7 mar. y pipas vacías.

De Sevilla en 8 días polacra goleta Linda, de 134 ton., cap. Don Juan Vidal, con 8 mar. y trigo.

De Sevilla en 7 días pailebot San Miguel, de 69 ton., pat. Gaspar Compañy, con 6 mar., trigo y efectos.

De Cette en 4 días polacra goleta Margarita, de 125 ton., cap. don Pedro Gelabert, con 8 mar. y pipas vacías.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Dia 21.

Para Gibraltar bergantin goleta inglés Ocean Ranger, de 280 ton., cap. M. P. Hacher, con 6 mar. y lastre.

Para Andraitx laud S. José, de 21 ton., pat. Antonio Juan, con 5 mar. y lastre.

Para Valencia laud S. José, de 12 ton., pat. Miguel Cunill, con 5 mar. y lastre.

Para Barcelona vapor Lulio, de 405 ton., cap. D. Andres Marroig, con 21 mar., 153 ps. balija y efectos.

Para Mahon laud Sto. Tomás, de 23 ton., pt. Antonio Bosch, con 5 mar., habas y efectos.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 21 á las 4'45 t.

(Recibido el 21 á las 7'25 n.)

Celébrase un Consejo de ministros.

Se ha firmado un reconocimiento de amistad entre España y Paraguay.

Continúa la crisis en Francia, se encuentran dificultades para formar Ministerio.

Se han hecho prisiones de internacionalistas en Roma.

3 por 100: interior 21'10.—Exterior falta.—Bonos 100'30.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado 21'10.—Fin corriente 21'20.—Fin octubre, 21'25.—Obligaciones por ferro-carri-les 44'00.—Banco de España, 286'00.—Barcelona 3 por 100 interior contado, 21'10.—Coloniales, 128'00.—Nortes, 73'75.—Orenses, 75'00.—Empréstito de Cuba, 91'75.—Palma 3 por 100 interior contado 21'75.

ALCANCE.

PARTES TELEGRAFICAS.

Paris 19.—Mr. Freycinet ha presentado hoy la dimision, fundándola en la divergencia de ideas con sus compañeros, y por consiguiente en la imposibilidad en que se halla de gobernar.

El presidente de la república la ha aceptado.

Se ha verificado hoy tambien la inauguracion de la estatua de Mr. Thiers, en Saint-Germain. M. Simon ha pronunciado un discurso republicano-conservador que ha sido muy aplaudido.

La crisis ministerial ha tenido por causa la disidencia del ministro del Interior Sr. Constans y del Sr. Freycinet, relativamente á la aplicacion de los decretos referentes á las congregaciones religiosas.

El Sr. Grévy presidirá un Consejo de ministros hoy á las tres de la tarde.

El periódico *La France* anuncia que el Sr. Freycinet ha presentado la dimision y que no la retirará.

Ha sido aceptada la dimision del señor Freycinet. El presidente de la república ha mandado llamar al ex-ministro del Interior Sr. Constans y al señor Cazot, ministro de Gracia y Justicia.

En San-Germain, cerca de Paris, con motivo de la inauguracion de la estatua de Thiers, Julio Simon ha pronunciado hoy, ante un gran número de personas, un discurso explicando el sentido de las palabras de Thiers, *la república será conservadora ó no existirá*; mientras hablaba el orador, muchos republicanos han gritado: ¡Vivan los decretos! ¡abajo los jesuitas! A la conclusion del discurso de Julio Simon, un republicano intransigente llamado Oliver Pain, ha protestado con fuerza contra la creacion de la estatua de Thiers. Un guardia civil le ha preso con el objeto de impedir que la muchedumbre, irritada, le maltratase.

— La llamada por Mr. Grévy á los ministros que han iniciado la crisis y tienen mayoría en el gabinete es lo constitucional, sobre todo, estando cerradas las Cortes. Pero fácil es comprender que no puede ser el ministerio que se forme en ese sentido muy duradero, á ménos que la verdadera cabeza de la democracia radical no se ponga por fin al frente del gobierno.

Para llevar á efecto los decretos sobre congregaciones religiosas, se necesita un gobierno fuerte y de representacion, y además conviene no olvidar que la salida de Mr. Freycinet significa la separacion de otro grupo que por lo ménos no apoyará la política de las izquierdas. Así, pues, más tarde ó más temprano, si se han de conjurar las crisis frecuentes, Mr. Gambetta tendrá que formar gobierno, so pena de que vuelva el poder á los republicanos conservadores.

Paris 19.—El Sr. Ferry ha sido encargado de formar un nuevo ministerio.

El Sr. Ferry ha ofrecido el ministerio de Marina al almirante Pothuan. Se habla de los Sres. Challemel Lacour, embajador de Francia en Inglaterra, Jaurés, embajador en Madrid y duque de Noailles, para la cartera de Relaciones exteriores.

Paris 20.—El *Diario Oficial* publica esta mañana una carta del Sr. Grévy concebida en los siguientes términos:

«Señor presidente del Consejo:

»Siento mucho que insistais en presentar la dimision.

»No olvidaré los servicios que habeis prestado al gobierno.

»Os conservo toda mi simpatía.»

El citado periódico publica tambien una nota anunciando que Freycinet y otros ministros han dimitido, pero que quedan encargados del despacho de los asuntos de sus respectivos ministerios hasta el nombramiento de sus sucesores. El *Diario Oficial* publicará tambien mañana la carta en la cual el Sr. Freycinet presenta su dimision.

Es probable que los ministros Ferry, Constans, Cazot, Tirard, Maquin y Cochery guarden sus carteras, y que tres nuevos ministros reemplacen los de Marina, Obras públicas y de Relaciones exteriores, cuya dimision está admitida.

Se cree que el duque de Noailles tomará la cartera de Relaciones exteriores, Sadi Carnot la de Obras públicas, y que uno de los ministros se encargará provisionalmente de la cartera de Marina.